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Franck Castelle et Mickael Charré sont les deux 
coachs de la TROIS. Fidèles au poste depuis 5 
ans les deux hommes veulent, avant tout, 
transmettre un jeu de qualité et l’esprit 
macaron aux plus jeunes qui forment le groupe. 
Dans l’immédiat, leur but est d’assurer le 
maintien en 2ème division Départementale. 

 
 

M.F - voir tout le groupe de ton équipe aux entrainements, un casse-tête pour le coach 
Franck – ‘’Ah oui c’est compliqué d’avoir 15 joueurs le mercredi pour l’équipe 2 et l’équipe 3.  En revanche le 
vendredi, nous avons deux groupes distincts afin de préparer au mieux le match du week-end.’’ 
M.F - Sur cette première partie du championnat les Macarons ont parfois alterné le bon dans le jeu et le 
moins bon dans les résultats ! Casse-tête pour un coach ? 
Mickael – ‘’Avec Franck, nous sommes complétement satisfaits de l’état d’esprit des garçons qui donnent 
tout sur le terrain et qui respectent les valeurs du club et se battent avec leurs moyens. La victoire à Saint 
Julien l’Ars en témoigne (égalisation 80ème et but de la victoire à la 92ème).’’  
M.F - A ce jour, l’objectif d’assurer le maintien le plus vite possible ! Casse-tête pour un coach ? 
Franck – ‘’Objectif maintien : OUI, sans perdre de vue le fil conducteur de la saison : prendre du plaisir sur le 
terrain et respecter les valeurs du club. Toutefois nous avons affronter, principalement, des équipes de haut 
de tableau depuis le début de saison (Chauvigny, Brion, Valence en Poitou) et il ne faudra pas se louper 
contre les équipes de « notre » partie de championnat.’’  
M.F - Est ce qu’être coach n’est pas finalement un casse-tête permanent ? 
Mickael – ‘’Casse-tête, oui, pour une principale raison : les garçons ne sont pas régulièrement présents le 
week-end. Certains ont des obligations professionnelles, d’autres préfèrent passer des moments en famille. 
Nous avons également énormément de blessés. Tout ceci a conduit au forfait de l’équipe 4. 
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www.e-leclerc.com/montmorillon 

 

 



 

 

 

CHAUSSURES - MAROQUINERIE – BAGAGES 
HOMME – FEMME – ENFANT – BEBE – SPORT 

 

30 Bd de Strasbourg – 86500 MONTMORILLON 

 : 05 49 91 01 01 
Ouverture du lundi de 15 à 19h 

Du midi au samedi 
De 9h60 à 12h30 et de 14h30 à 19h 

 

 

 
 
 

 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

LIVRAISON et INSTALLATION GRATUITE 

Philippe Santier  
33 Grand Rue - MONTMORILLON 

 : 05 49 91 00 88 

 
Le Coaching de la DEUX, est assurer par le duo 
Gérald Guilloteau, vieux brisquard qui connait bien 
la maison Uesm, accompagné du jeune Baptiste 
Bousquet, encours de formation jeune éducateur 
Malgré un début de saison compliquée, ils gardent 
espoir.  

M.F - Avoir tout le groupe de ton équipe aux entrainements, un casse-tête ?  
Gerald - ‘’Oui car pour l’ensemble des équipes séniors les effectifs sont limités. C’est compliqué d’avoir tout 
le monde aux séances d’entrainements de l’équipe deux. En cause l’éloignement géographique et les 
contraintes professionnelles des uns et des autres. Ils font le maximum.’’ 

M.F - Sur cette première partie du championnat les Macarons ont parfois alterné le bon dans le jeu 
et le moins bon dans les résultats ! Casse-tête pour le coach ?  
Gérald - ‘’Nous sommes pauvres dans le jeu parce que l’effectif sur lequel Baptiste et moi pouvons compter 
n’est pas stable. Depuis le début du championnat jamais il n’a été possible d’aligner la même équipe donc 
c’est très compliqué de mettre en place un plan de jeu.’’ 

M.F - A ce jour, assurer le maintien le plus rapidement possible, casse-tête ?   
 Gérald - ‘’Compte tenu de nos résultats depuis le début de la saison, assurer le maintien va être très 
compliqué mais tant qu’il y a de la vie, il y a de l’espoir……La saison n’est pas terminée !’’ 

M.F - Est-ce qu’être coach n’est pas, finalement, un casse-tête permanent ?  
Gérald - ‘’Ah oui surtout cette saison, car il faut faire en sorte que toutes les équipes puissent jouer., trouver 
la bonne solution afin que l’équipe 3 ne soit pas lésée. Malgré tous les handicaps que je viens d’évoquer, 
nous progressons car nous avons à faire à un groupe de garçons réceptifs et qui veulent que nous n’ayons 
plus la tête dans le sac’’  
Baptiste -"Au début de la saison, on m’a demandé si je voulais être le coach adjoint de la réserve de 
Montmorillon avec à sa tête Gérald. J’ai accepté tout de suite., je connaissais déjà Gérald, Plus jeune je l’ai 
eu comme éducateur.  Je savais que j’allais pouvoir apprendre beaucoup de choses Lorsque la saison a 
débuté, on a tout de suite vu que ça allait être compliqué, surtout qu'au niveau effectif on n’avait jamais le 
même groupe de joueur à l’entraînement et en match. 
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Entraîneur et éducateur passionné, Franck Servouze est très présent sur le pré 
pour l’équipe féminine R1 qu’il coach avec 2 entraînements et un match par 
semaine. Mais aussi pour les autres équipes féminines séniores. Sans compter le 
temps de présence pour superviser les autres équipes de la section (100 
joueuses). Entretien avec Franck et Jean Claude Brulé. 
M.F - Avoir tout le groupe de ton équipe aux entrainements, un casse-tête ?  
Franck - ‘’Les filles sont présentes autant qu’elles le peuvent. Elles sont très 

respectueuses et répondent aux convocations. Mais elles sont plus touchées par les 
horaires décalés que les garçons (infirmière, grande distribution.) Les avoir toutes en 
même temps aux séances est un rêve, surtout pas un casse-tête. Nous sommes 4 pour 
les encadrer : Jean Claude Brulé et Raphael Joffrion pour l’équipe 2 en 1ère division, et, 
Clément Landreau et moi pour la R1. L’ambiance est excellente entre nous et au sein du 
groupe.’’  

M.F - Sur cette première partie du championnat les Macarons ont parfois alterné 
le bon dans le jeu et le moins bon dans les résultats ! Casse-tête pour le coach ?  
Franck - ‘’Nous avons du mal à retrouver notre football. La traversée de la « vallée du 

COVID » nous a fait beaucoup de mal. La perte de forme physique, l’affaiblissement de 
la technique individuelle, les manques de repères, le changement de coach sont encore à 
digérer. Nous avons perdu presque 2 ans. Le groupe a un peu changé mais nous 
travaillons à l’entrainement pour effacer ces difficultés et on peut commencer à voir de 
belles choses par épisode. Les résultats viendront. Il faut être patient.’’ 

M.F - A ce jour, assurer le maintien le plus rapidement possible, casse-tête ?   
Jean Claude - Pour le groupe 2, l'objectif est le maintien en D1 pour pouvoir intégrer les 

filles U16 – U18 dans les années à venir à un niveau correct. La D1 est un bon compromis 
pour les filles qui peuvent être appelées dans le groupe 1 en R1 (2 niveaux d’écart). 

M.F - Est-ce qu’être coach n’est pas, finalement, un casse-tête permanent ?  
Raphael - Pour le groupe 2 on doit composer l’équipe avec un effectif qui change tous 

les Week-end, entre les filles appelées dans le groupe 1, les absentes, faire jouer toutes 
les filles et obtenir le maintien en D1. Malgré les résultats qui ne sont pas encore là et le 
mouvement perpétuel des effectifs, l’ambiance au sein du groupe 2 reste bonne car les 
filles font preuve de beaucoup de solidarité et de respect entre elles et envers 
l’adversaire, qui sont les valeurs de l'UESM.  

 

 
 

 
 

Franck - Avec Jean Claude Brulé et Raphael Joffrion pour l’équipe 2 en 1ère division, 

puis, Clément Landreau et moi pour la R1, passons beaucoup de temps à préparer au 
mieux les séances et les matchs, à entretenir une certaine dynamique physique et 
mentale. Il faut remercier tous nos proches pour leurs soutiens et pour ma part en 1er 
Manuella mon épouse qui est dirigeante pour l’équipe2.’’ 
Nous avons la chance de coacher les féminines et qui plus est celles de l’UESM. Elles ne 
se prennent pas pour d’autres. Leurs valeurs de solidarité respect et volonté ne sont 
jamais galvaudées. Elles méritent que l’on s’occupe d’elles mais c’est vrai que tout cela 
est chronophage et sans le soutien de nos proches ce ne serait surement pas possible. 
 

Pass sanitaire exigé et contrôlé pour l’ensemble des rencontres 

Samedi 27 novembre – Stade Roger Ledoux à 15h 
Championnat Féminines U14 /U17 

Uesm 2 reçoit Niort St Florent 
Championnat Féminines U 11 / U13 

Uesm reçoit Loudun A.S.M 
Dimanche 28 novembre – Stade Jean Ranger à 15h 

Championnat Séniors féminines départemental 1 

Uesm 2 reçoit Bressuire 2 
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Chez les Abreu on n’est, de naissance, 
footballeur de père en fils. La carrière de 
‘’notre’’ Alberto est bien remplie, Apres le 
Stade de Reims et Cuiseaux Louhans, il 
s’installe à Montmorillon en 1988. Il est le 
gardien de but de l’équipe première. Quelques 
années plus tard il revêt le costume de coach 
d’abord pour l’équipe B. Puis en duo avec 
Papa’s, ensuite avec J.P Bernard pour l’équipe 
fanion. Et  enfin  en  solo  depuis  trois   saisons   

(Dont deux tronquées à cause de la pandémie) Inutile d’ajouter des propos 
dithyrambiques car pour son groupe, Alberto s’écrit avec un grand ‘’A’’ 

 

M.F - Avoir tout le groupe de ton équipe aux entrainements, un casse-tête pour le 
coach ? 
Non et ce malgré les nombreux blessés, je n’ai pas de mal à avoir 12 et 14 
joueurs à chaque entraînement.  
M.F – Sur cette première partie du championnat les Macarons ont parfois alterné 
le bon dans le jeu et le moins bon dans les résultats ! Casse-tête pour un coach ? 
Bien sûr, aucune équipe en championnat nous a dominé outrageusement. Avec 
une équipe de 21 ans de moyenne d’âge, on paye notre inexpérience et notre 
manque de puissance mais je crois en eux, ils l’ont prouvé récemment contre 
Buxerolles et Royan Vaux, il faut persévérer ! C’est un super groupe, que de 
bons garçons à l’écoute et volontaires. Pour les deux dernières rencontres à 
domicile les jeunes du club et le public ont fait le show…Formidable ! Il y a bien 
longtemps que nous n’avions pas vu çà à Jean Ranger, nous en redemandons, à 
nous de le mériter ! 
M.F – A ce jour, l’objectif d’assurer le maintien le plus rapidement possible ! 
Casse-tête pour un coach ?  
NON ! Assurer le maintien tout court !! Avec les deux derniers résultats positifs, 
il ne faut pas penser que ce sera facile de trouver un maintien confortable.   
M.F – Est ce qu’être coach n’est pas finalement un casse-tête permanent ? 
Oui, trop souvent ! Dans un championnat deux ou trois coachs sont « tranquilles 
» ceux qui sont premiers et ceux qui sont au chaud dans le ventre mou de la 
compétition. Les autres soient ils jouaient la montée et ils sont loin de leur 
objectif, et ceux qui jouaient le maintien qui se retrouvent en queue de peloton 
avec l’espoir de trouver enfin la solution pour stopper la descente aux enfers, ce 
qui est nôtres cas. Les nuits après les matchs sont très souvent courtes ! 

  
 

 
 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

Le terme de coach remonte au XVème siècle en Hongrie. Dans notre langue, il a 
donné le ”coche ” c’est à dire une voiture de transport tirée par des chevaux. 
Quand il désigne le cocher, il a pour synonymes : guide, accompagnateur, et par 
extension : entraîneur, conseiller, formateur. Ainsi, le coach est devenu le terme 
américain pour désigner l’entraineur dans le milieu sportif.  
Sur les bords de la Gartempe, aux yeux de FOOT Infos, vous portez les deux 
casquettes. Entraîneur puisque vous vous occupez de la préparation physique, de 
la tactique et de la technicité de votre groupe car la mission principale est 
d’amener l’équipe au meilleur niveau. Au-delà il vous faut être bon pédagogue, la 
relation à l’autre est parfois riche et complexe, bon observateur pour évaluer les 
qualités et les faiblesses de votre équipe, le mental doit parfois être plus puissant 
que le corps.  ‘’Esprit macaron es-tu toujours là ? ‘’ 
Le club, fort de 28 équipes qui se déplacent aux quatre coins de la Ligue de 
Football Nouvelle Aquitaine, est fortement structuré avec des coachs ou 
entraîneurs, selon le terme qui vous convient le mieux, mais également avec des 
éducateurs, tous diplômés, qui au sein de l’association ont une mission 
importante : apprendre les principes du football, physiques, techniques et 
moraux, aux plus jeunes et autres adolescents. Cependant, le rôle de l’éducateur 
a des limites, il ne peut pas se mettre à la place des parents. A L’Uesm, l’alchimie 
se fait plutôt bien entre les deux parties, il suffit d’aller assister à une rencontre 
de jeunes pour en faire le constat. Félicitations à tous pour votre engagement. 
 

Pass sanitaire exigé et contrôlé pour l’ensemble des rencontres 

Samedi 27 à 14h30 Stade Jean Ranger 

Plateaux U6/U9 
Samedi 27 à 15h Stade Roger Ledoux 

Uesm U 13(2) reçoit VVM Chauvigny 4 
Samedi 27 à 15h Stade des Varennes 

Uesm U 17 (Départemental 2) reçoit Valence du Poitou 
Samedi 27 à 15 h Stade Jean Guillot 

Uesm U 18 (Régional 2) reçoit Buxerolles 
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